

Antrag

öffentlich

Datum

07.03.2014

Nummer

A0058/14

Absender

**Mirko Stage, Oliver Wendenkampf
Stadträte future! - Die junge Alternative**

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates
Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

20.03.2014

Kurztitel

Errichtung einer Photovoltaik-Anlage auf dem Rathausdach

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, welche Voraussetzungen dafür nötig sind das Dach des Magdeburger Rathauses für eine Photovoltaik-Anlage zur Verfügung zu stellen.

Bei einer positiven Bewertung soll das Projekt möglichst durch die SWM oder durch eine Vereinigung Magdeburger Bürgerinnen und Bürger in einer geeigneten Rechtsform realisiert und betrieben werden.

Begründung:

Die beschlossene Energiewende erfordert in Deutschland insgesamt, aber eben auch in der Landeshauptstadt Magdeburg große Anstrengungen in den kommenden Jahren, um nach und nach konventionelle durch erneuerbare Energieträger zu ersetzen. Auch im Bereich der Solar-Energie-Nutzung hat Magdeburg noch Nachholbedarf. Es ist gemeinhin anerkannt, dass es Aufgabe der Stadtverwaltung ist, durch beispielhaftes Verhalten die private und gewerbliche Nutzung erneuerbarer Energien zu erhöhen.

Die erkennbare Errichtung einer Photovoltaik-Anlage auf dem Rathausdach hätte eine solche positive Signalwirkung.

Denkbar ist, dass die SWM, als lokaler Energieversorger, oder eine Magdeburger Bürgervereinigung, die sich das Ziel setzt, die Nutzung der erneuerbaren Energien selbst zu organisieren nach Beispielen in anderen Städten, als Investor und Betreiber auftritt. Die Identifikation der Magdeburger mit Solarenergie und Erneuerbaren Energien allgemein würde in beiden Fällen sicherlich steigen.

Ggf. erforderliche statische Modifikationen muss – ähnlich dem Beispiel der 1. Bürgersoloanlage in Salbke – der Betreiber vornehmen.

Mirko Stage, Oliver Wendenkampf
Stadträte future! - Die junge Alternative